

先日、高校3年の男子が、
「先日、高校3年の男子が、
明治大学の合格通知書を持っ
て登塾した。合格と卒業を祝
福すると、「志学塾には小学
2年で入塾しました。初日に
塾長に聞かれたことを今でも
一生懸命に勉強しました」
「しかし、中学に進んでか
らは、勉強の楽しさも消え、
目標もないのに塾に通って
いる状態でした。それを見かね
た塾長が、私に本当に厳しく
接してきて…。どうして自分
にだけこんな厳しいのだろ
うかと思いました」
「そして中学3年になり、
あっとい間に入試直前とな
りました。直前講習会の最終
講義で、塾長は「夢とは何か」
について語られました。その
話を聞き、気がつきました。
なぜ小学2年の将来の夢を聞
いたのか。中学生の私に厳し
く接したのか」
「その時、将来何になりた
い? と聞かれ、忍者と答え
ました。それを聞いた塾長
は、この塾で頑張れば、忍者に
でも何にでもなれるよ、とお
っしゃいました。私は、忍者に
なれると思うとうれしくて、
一生懸命に勉強しました」

私見創見 Thursday

「その時、将来何になりた
い? と聞かれ、忍者と答え
ました。それを聞いた塾長
は、この塾で頑張れば、忍者に
でも何にでもなれるよ、とお
っしゃいました。私は、忍者に
なれると思うとうれしくて、
一生懸命に勉強しました」
「しかし、中学に進んでか
らは、勉強の楽しさも消え、
目標もないのに塾に通って
いる状態でした。それを見かね
た塾長が、私に本当に厳しく
接してきて…。どうして自分
にだけこんな厳しいのだろ
うかと思いました」
「そして中学3年になり、
あっとい間に入試直前とな
りました。直前講習会の最終
講義で、塾長は「夢とは何か」
について語られました。その
話を聞き、気がつきました。
なぜ小学2年の将来の夢を聞
いたのか。中学生の私に厳し
く接したのか」
「その時、将来何になりた
い? と聞かれ、忍者と答え
ました。それを聞いた塾長
は、この塾で頑張れば、忍者に
でも何にでもなれるよ、とお
っしゃいました。私は、忍者に
なれると思うとうれしくて、
一生懸命に勉強しました」

自分を信じて夢に向かえ!

ましたが、中学3年の最後に
夢について知ることができ
て、本当に良かったと思いま
す」と話してくれた。
3月8日、県立高校入試の
日を迎えた。受験生は「ゆと
り教育世代」になり、年々様
変わりしてきた。個性重視の
教育で育ってきたからか、自
分勝手な正しさの基準を持っ
ている面も感じる。
例えば、やってもいないの
り教育世代」になり、年々様
変わりしてきた。個性重視の
教育で育ってきたからか、自
分勝手な正しさの基準を持っ
ている面も感じる。
例えば、やってもいないの

焯山 篤

志学塾塾長



はたやま・あつし
1960年、八戸市生まれ。明治学院大卒。志
学塾を運営しながら、全国各地で講演。「勉
強部活」を提唱、放課
後学習支援などに関与
する。全国学習塾協会
理事。

るかのようだった。
幼い頃から自分でできると
いう経験を積むことが自信の
本質だ。だから、過去の成功
体験に乏しい子は、自己肯定
感が高まらず、選抜試験のよ
うな正念場を前に、これでい
んだという自信が持てず悩
んでしまう。
県立高校入試の1週間前、
今年も直前講習会の最終講義
を行った。私は黒板に「宿
命、運命、夢」と大きく書い
た。凜とした空気が流れた。
私は「学区で通った小中学
校はいわば「宿命」だが、高
校は自分で初めて選ぶ「運
命」の学舎だ。そこにはいま
だ見ぬ尊敬できる師と生涯の
友が待っている。しかし、志
望校に合格することが夢では
ない。合格は夢の実現に近づ
くための目標だ。夢とは実現
不可能なものをいうのだが、
さて、何だろう?」と考えさ
せて、

自己肯定感

介護保険料65%が6000円超

県庁所在地
政令市調査 8割が来月引き上げ

4月に3年ぶりに改定される65歳以上の高齢者の介護保険料(基準額)に
ついて、都道府県庁所在地(東京は都庁のある新宿区)と政令指定都市の計
52市区のうち65%の34市区で月額6千円を超す見込みであることが7日、共
同通信の調査で分かった。85%に当たる44市区で引き上げられ、据え置きは
8市にとどまる。

多くの自治体で値上げす
るの、高齢化の進行で介
護サービスの利用が増え給
付費が増加することや、事
業者に支払う報酬が4月か
ら0.54%引き上げられる
ため、介護施設の整備を進
めたいことも影響した。
円と約3倍になる。今後も
介護保険制度が発足した2
000年度の介護総費用は
3兆6千億円だったが、18
年度予算案では1兆1千億
円と約3倍になる。今後も
介護保険制度が発足した2
000年度の介護総費用は
3兆6千億円だったが、18
年度予算案では1兆1千億
円と約3倍になる。今後も

65歳以上の介護保険料は
市区町村や広域連合ごとに
決まり、3年に1度見直し
される。共同通信は3月上旬
までに52市区に4月からの
保険料(議会の議決前の議
案や計画段階を含む)を聞
き、全ての市区から回答を
得た。保険料の平均は月6
192円で、3月分までの
平均(5815円)から3
77円増える。
500円を超える増額と
なるのは14市で、うち2市
は千円台の大幅な上昇とな
る。年金収入のみに家計を
頼る高齢者には負担が重く
なる。据え置いた自治体は
基金を取り崩すなどして財
源の一部に充てる。
4月からの保険料が最も
高いのは大阪市で7927
円。那覇市の7055円、
長崎市の6800円が続い
た。最も低いのは宇都宮市
の5281円。千葉市は5
300円、さいたま市は5
421円となる。青森市は
6679円。最高と最低で
2646円の差があった。
個別事情があり一概には
説明できないものの、一般
的には高齢化率や要介護
認定率が高い自治体ほど保
険料が高くなり、その逆で
は安くなる。

旧優生保護法下の強制不妊手術 精神科医以外にも奨励 51年、北海道が件数増図る

旧優生保護法(1948
96年)下で知的障害など
を理由に障害者らへの強制
不妊手術が繰り返されてい
た問題で、北海道が51年、
白書で精神科以外の医師も
手術を申請するよう指導す
ると掲げていたことが7
日、分かった。道立文書館
に資料が保管されていた。
強制不妊手術は、適否を判
断する優生保護審査会へ医
師が申請していた。北海道
は「申請が励行されるようそ
の指導徹底に努めている」
と記している。
また、「世界の先進国に
伍して行くためには国民の
優秀化と遺伝性疾患の発生
防止を計らなければならな
い」とし、旧法の意義を強
調していた。

eスポーツに 吉本興業参入

プロゲーマー育成

吉本興業は7日、スポー
ツのようにゲームの腕を競
う「eスポーツ」事業に参
入すると発表した。プロゲ
ーマーを育成するほか、映
像配信やイベント開催も手
掛ける。今後拡大が期待さ
れる。

連合

5〜7手度の平均果実料

は約1700自治体の

は約1700自治体の

は約1700自治体の

は約1700自治体の